
茅台集团保健酒业公司党委书记、董事长王

开馥致欢迎辞：“这是一个推介会，展示形象、表达

决心；也是一个寻方会，广泛征求意见，进一步做

强做大；更是一个自省会，听取批评，虚心改进。”

看似简单的话，其实饱含深意。有统计数据显示，

2017 年中国健康产业规模为 4.9 万亿元，2021 年

将达到 12.9 万亿元，其中养生酒市场将超 500 亿

元，未来五年预计年均复合增长率将高达 27.6%。

2010 年全国保健酒产能为 18.42 万千升，2017 年

这个数字已经飞升至80.58万千升。

这是 1984 年成立的茅台保健酒业公司最好

的时光。茅台不老酒深耕保健酒市场三十余年，

依托茅台的强大影响力，正成为中高端保健酒市

场的领跑者。

白酒和中药是同样悠久的文明积淀，而当茅

台与养生两个词汇发生碰撞，更是茅台集团推行

多年的“健康饮酒”理念的充分实体化。据悉，自

去年下半年以来，按照茅台集团提质增效的要求，

茅台不老酒对其品质、品牌、形象进行了全新重塑

和定位。发布会上，一众精心打造的新品悉数亮

相，既有适合年轻人聚会，以“七彩元素”为设计理

念的 50ml“青春炫”系列，也有轻奢大气的“青春

搏”系列，还有“青春养”“青春雅”“青春奇”为中产

以上人群量声定制的高端产品。

新品设计既彰显出高度文化内涵和时代气

息，更显示出茅台保健酒业公司对市场的充分调

研和精准切割。“青春”二字，被茅台不老酒化作了

个性消费和品质消费时代的“连环妙手”。

茅台集团相关领导对茅台保健酒业公司现场

提出极高要求：“观念要变、眼光要变、市场要变、

模式要变，进一步厘清思路、准确定位、转型升级、

化危为机、奋起直追，将自身打造成为与公司定位

相称，与茅台品牌相符的重要支柱企业。

在茅台集团看来，“茅台不老酒”培育得好不

好，关乎保健酒业公司未来发展有没有成效，关乎

集团保健业务定位准不准确。茅台保健酒业公司

将切实围绕“保健”二字，倾心培育“茅台不老”品

牌，将其打造为广大消费者愿于接受、乐于消费、

喜于频购的产品：一是更加专注品质，强化质量保

障，提供高效产品；二是坚持诚信推介，注重信誉

建设，规范品牌宣传；三是创新营销理念，整合市

场资源，抓好渠道再造；四是讲好品牌故事，挖掘

品牌文化，增添发展底蕴；五是强化责任意识，坚

持共享共赢，打造放心品牌；六是贴近大众生活，

迎合市场需求，维护消费口碑。

王开馥回应以决心：“4月底前，由公司领导带

队，组成市场调研访问组，把全国31个省市自治区

全部跑遍，认真深入市场了解情况，使我们的决策

和信心始终与市场、与消费者保持同步。”

王开馥现场透露说，“5月上旬或中旬，将召开

更为大型的茅台不老酒全系列新品发布会，并启

动全国招商。”

“我们必须做坚定者、奋进者、搏击者，而不能

做犹豫者、懈怠者、畏难者。现在我们已经做好了

迎接新时代、拥抱新机遇、创造新业绩的充分思想

准备和行动准备，万事俱备，就等着各位的加入。”

王开馥激情表示。

会议充分呈现出茅台保健酒业公司的多元内

涵：企业宣传片展现出别样风骨；新品宣传片孕育

的是一种新生；保健酒业之歌饱含着希冀；“蜕变

焕青春”舞蹈则艺术再现了“茅台不老酒”品牌的

蜕变历程⋯⋯精彩绝伦的歌舞表演，让整个活动

洋溢着浓厚的文化气息。现场还设置了抽奖环

节，以丰厚奖品为嘉宾们送去惊喜。

季克良先生现场为“茅台不老酒”题字，并现

场赠送墨宝。为表达保健酒业全体员工对季老的

感谢之情，王开馥特别邀请艺术大师王彦阳先生

创作一幅书法作品敬赠季老。

会议现场还透露，茅台保健酒业公司将力争

在2022年实现主板上市。

厚积薄发求变进取 34年“茅台不老酒”蜕变再出发

茅台不老酒成都糖酒会“青春系”新品首秀
金石

3月18日，花重锦官城，一场以“蜕变焕青春”为主题的“茅台不

老酒”品牌暨新品推介会在成都世外桃源酒店隆重举行。

中国酿酒大师、茅台集团名誉董事长季克良先生，茅台集团党

委委员、总法律顾问刘汉林出席会议，茅台集团保健酒业公司全国

经销商、供应商和媒体代表同聚一堂。
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教育·资讯

拿着一道数学难题，胡

欣硕来到数学外教的办公

室，请教自己的疑惑。15 分

钟时间，两人讨论异常热烈，

各种数学专用词汇一个个蹦

出来。题目解了，外教对着

胡欣硕伸了伸大拇指，“你很

棒！”

胡欣硕是杭州东方中学

优行初中国际课程的第一届

学生，这个班的学生比普通

班的课程要多一些，除了要

完成初中义务教育课程学习

外，他们还要学习英语、数

学、科学三门主要科目的国

际课程。

“课程多了，学习负担也

增加了，但我感觉不是太累，

反而觉得很充实。”胡欣硕

说。

杭州东方中学有个班
课业负担增加，学生为啥还挺幸福
记者采访后发现，给孩子们多一些选择，学习变得不再痛苦

东方中学开设优行班
小姑娘要“赌一把”

在读初中前，胡欣硕就打定了主意，读完

初中后就出国读高中。

“小升初时，我跟家人说了，要为以后出

国打基础。后来，听说东方中学开设了优行

初中国际课程，就心动了。”胡欣硕说，她也曾

犹豫过一段时间，如果她去读这个班，就是第

一届学生，效果怎么样还不明了。

“后来，我就对自己说，就赌一把吧，第一

个吃螃蟹的总是要冒点风险，不过一旦有收

益，也是蛮大的。”她的这个决定，得到了父母

的支持。

一个多学期下来，胡欣硕对这个班的评

价是“挺好的”。“这个班有20多个学生，除了

初中的课程外，还有4个外教分别上数学、英

语和科学。”胡欣硕说，压力还是蛮大的，要比

普通班多3门课。

她的变化也是很明显的。“小学里读书，

我能偷懒肯定要偷懒，现在不这样了，课前预

习，课后复习，好习惯慢慢养成了。不这样做

不行啊，上课听不懂，只能逼着自己去做，坚

持一段时间就成了习惯。”胡欣硕说，她觉得

自己从来没有这么自觉过，但充满了快乐的

感觉。

胡欣硕的词汇量增加很快，特别是口语

能力。“我原来也是有基础的，在外面有英语

培训，但这半年的口语提高特别明显，特别是

专业词汇方面，已经可以跟外教进行讨论

了。”

这个班的英语水平真的特别厉害吗？学

校的一位老师对记者说，如果用普通班的英

语考试试卷来检测，优行班的英语水平不突

出，但如果把优行班的数学、科学卷子拿给普

通班学生来做，他们几乎做不出来，因为根本

看不懂题目。

学习多一种选择
学生幸福指数大增

杭州东方中学对优行班做了一个调查，

课业“负担”不减反增，学生、家长会怎么看？

结果令人意外，几乎所有的学生都认为自己

的幸福指数在上升，家长对这个班的满意度

达到了100%。

学生马晨昕说，外方课程的信息量太大，

一个学期下来，每个学生都养成了一个好习

惯，就是上课做笔记，把重点和不懂的地方记

下来，等下课问老师。

外教老师的课堂形式，也让学生坐得

牢。比如外教上科学课，在教授肌肉这个章

节时，会让学生用纸板来做各种肌肉模型，然

后用线把模型按照顺序穿起来，像一个木偶

的样子。

外教上数学课，上到“可能性”这个章节，

老师会拿出骰子，问学生掷出的骰子出现哪

个数字的概率最大，让学生在生动的体验中

体会枯燥的数学概念，化抽象的数学思维为

形象的记忆。

外教老师的作业也是脑洞大开。比如数

学，要求在方格纸上设计新年元素图案，并列

算式计算总面积；比如科学，用青豆、红枣、糖

果、橡皮泥这些手边常见的材料制作动物或

植物细胞模型，并标注各部分名称。

学校校长李烈明是浙江省特级教师，被

聘为浙江大学硕士研究生导师。他认为，立

足学生幸福成长的教育理想，积极探索实质

意义上的“减负”之路，要从特色课程建设入

手，要为学生开拓更广泛的升学渠道，让学生

多一种选择。

东方中学高中部有一个中澳国际班，经

过多年的发展交出了一张满意的成绩单，

2017年的毕业生100%被澳大利亚各州优质

大学录取，其中 72%的学生进入世界百强澳

洲前八所大学。李校长说，学校通过一年多

的考察，在去年下半年开办了初中国际课程，

同样想给初中生拓宽升学通道。

李校长说，优行班的学生毕业后，可以确

保进入东方中学国际部“绿色通道”，进入澳

大利亚、加拿大世界百强名校。学校这个课

程也与友好学校英国大卫歌姆中学及其分校

巴斯中学、西南柴郡学院高中课程实现有效

衔接，学生九年级学业完成后可直升英国优

质高中。

对于在该初中国际项目中综合表现优秀

的学生，学校将提供为期 1-6 个月国际学校

交换生名额，前往美国、加拿大等国际中学交

流与学习，学费全免，只需提供交通费、生活

费。

本报记者 梁建伟


